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Wa(Pa) ^  0  следует, что решение этого уравнения не принадлежит пространству

^ 2  (T  ). Точнее, если оператор H  имеет виртуальный уровень в точке = E a , то 
функция

fa ilP )  =  ( -1 )a+' P ^  , (1)
u (p )  -  E a

удовлетворяет уравнению H fa = E a^fa и f  G L  (T ^)\ L  (T^) •
Если число .z = E a является собственным значением оператора H , то функция f a,

определенный по формуле (1), удовлетворяет уравнению H fa = E af a и f  G L (T ^) • 
Положим

I “( z ) : = \ . d z G R \ [E' ;e 2] .

Так как функции I a (') являются монотонно возрастающий на полуосях ( - ^ ; E ')  

и ( E 2 ;+ ^ ) , из теоремы о предельном переходе под знаком интеграла Лебега следует, что 
существуют (конечные или бесконечные) пределы

I'(E') = lim I'(z), I2(E2) = lim l2(z).
z —̂E' —0 z —̂E2 +0

В случаи |I a (Ea)  < положим := (I' (E'))“', jJ^ := —(I2 (E 2))“'.
Следующая теорема о необходимых и достаточных условиях для того чтобы, либо 

число Z = E a являлось собственным значением оператора H , либо оператор H имел
виртуальный уровень в точке z  = E a .

Теорема 1. A) Число z  = E a явля^-тся собственным значен-ием ^^^^ат^^а H  тогда

и только тогда, когда J  = и Va ( p a) = 0.
Б) Оператор H  имеет виртуальный уровень в точке z  = E a тогда и только

тогда, когда J  = и Ua ( p a) Ф 0.
Теорема 1 играет важную роль при исследовании существенного и дискретного 

спектра соответствующего трехчастичного модельного оператора на решетке. 
Аналогичный результат получен для обобщенной модели Фридрихса в работах [1, 2].

Литературы
1. Rasulov T.H., Dilmurodov E.B. Eigenvalues and virtual levels of a family of 2x2 operator 

matrices // Methods Func. Anal. Topology, 25:1 (2019), pp. 273-281.
2. Rasulov T.H., Dilmurodov E.B. Threshold analysis for a family of 2x2 operator matrices 

// Nanosystems: Phys., Chem., Math., 10:6 (2019), pp. 616-622.

MODULATED MAGNETIC STRUCTURES AND MODELS OF THEIR 
THEORETICAL EXPRESSION 

Yuldasheva Nilufar Bakhtiyorovna
Lecturer o f Department o f Physics Bukhara State University 

Abstract -  This paper is devoted to study o f physical processes occurring in weak 
ferromagnetics iron - borate doped diamagnetic magnеsium under external influence.
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In today's world, where the division of physics into many disciplines is taking place, the 
ideas and ideas that generalize the different branches of physics play an important role. Such
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synthesizing assumptions can lead to scientific ideas related to phase transitions. The ideas of 
phase transitions are not only successfully applied in various fields of modern physics, but also 
in biology, chemistry, geology, and even economics and other social sciences. Phase transitions 
are the subject of traditional research in condensed matter physics, and magnetically ordered 
crystals are known to be the classic object of this research.

Picture 1. Magnetic arrangement of crystals: a - ferromagnetism, b - antiferromagnetism, 
c - ferrimagnetism, g - weak ferromagnetism (M1, M2 - magnetic moments of neighboring 
atoms; m - weak ferromagnetic moment). is devoted to the study of changes in physical 
processes that occur as a result of external influences.

Iron borate is a green, transparent, optically anisotropic crystal in the spectral field of view. 
Below the Neel temperature, FeBO3 remains an optical two-axis, one of the optical axes 
coinciding with the symmetry head axis (C3 axis) [3 ]. At room temperature, the maximum 
absorption spectra of iron borate in the light spectrum are 0.62 and 0 .8 8  ^m, and the value of the 
absorption coefficient is a ~ 50 cm-1 [4,5]. These two maxima in the absorption spectrum 
correspond to the separated states of Fe3 + ions in the crystal field. They can be associated with 
transitions between cases 4T2 (4G) and 4T1 (4G), which are excited from the ground state, i.e., 6A1 
(6S), respectively [1,2].

The study of the magneto-optical properties of this crystal is carried out in the field of 
transparency, i.e. mainly using the Faraday effect and magnetic linear dichroism methods [2,5]. 
The value of these effects is in the same order when light is scattered near the crystal optical axis 
(increases by 1.7 times when cooled to ~ 10-3, 77 K at T = 300 K). Magnetic binary refraction 
(MBR) in the FeBO3 crystal has been studied in the field of transparency of the crystal, i.e., in 
the field with a wavelength X ~ 0.5 ^m [1]. The value of MBR was the difference in refractive 
indices of the specific modes of the crystal when the temperature T = 77 K was ~ 2 x 10-5.

When a small amount of diamagnetic compounds was added to the iron borate, a change in 
its magnetooptic properties was observed without changing the Neel temperature [4].
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УРАВНЕНИЯ ВАЙНБЕРГА ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ ВЕКТОР-ФУНКЦИЙ 
СЕМЕЙСТВА 3Х3-ОПЕРАТОРНЫХ МАТРИЦ 
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Аннотация. В настоящей статье рассматривается семейства 3х3-операторного 
матриц A ( K ) , соответствующего системе с несохраняющимся ограниченным числом
частиц на "обрезанном трехчастичном" подпространстве Фоковского пространства. Оно 
является линейным, ограниченным и самосопряженным оператором. Построен уравнения 
Вайнберга для собственных вектор-функций оператора A( K ) .

Ключевые слова: операторная матрица, пространство Фока, оператор рождения и 
уничтожения, существенный спектр, уравнения Вайнберга.

Пусть T'd : =  {—к ; к ]  - d  - мерный тор, : = C  - одномерное комплексное

пространство, Н  : = L  {T ‘d) - гильбертова пространство квадратично-интегрируем^гх

(комплексно-значн^гх) функций, определенн^гх на T ‘d, а H j := {{T‘d ) 2) - гильбертова
пространство квадратично-интегрируемых (комплексно-значных) симметричных
функций, определенн^1х на {T ‘d ) 2 и Н  := Н  ®  Н  ®  ^ 2 . Пространство Н  называется
трехчастичное обрезанное подпространство пространство Фока.

Рассмотрим семейство 3 х 3 -операторных матриц
^A )o{K ) Aoi 0

A { K ) := A)1 A ii{K ) Ai2

i* A 12 a 220  Ai*2 A22(K)
с матричными элементами

Aoo{K  ̂ )fo = ^ 0 {K  ̂ )fo , A0lfl = \  v{t) f i {t )d t ,
Td

{A11{ K ) f 1){P )  =  ^ 1{K ; p ) f 1{p ) , {A12f 2){P ) = j v{t) f 2{P , t ) d t ,
T d

{A22{ K )f 2){p , q) = ^ 2 { K ;p . q )f 2{p , q ) , f r ^  Н г, ^= o,1 ,2 .
Здесь a>o{ ) ; v {•); ^ 1{-;•) и ^ 2 {';',')  вещественно-значные непрерывные 

функции на T ‘d; {T d ) 2 и {T d )3 , соответственно. Причем, при каждом фиксированном 

K  e  T d функция cd2 { K  ; •, •) есть симметричная функция, т.е. 

0)2 { K ; p , q ) = ^ 2 { K ; q , p )  для любых p , q  e T d . В этих предположениях блочно­
операторная матрица A {K )  является ограниченной и самосопряженной в Н  .

При каждом фиксированном K , p  e T d определим регулярную в области

C  \ [eK {p ) ; E K {p )] функцию
л л ^  v^{t) dtA {K ; p , z ) :  = ^ 1{K ; p )  — z — -

2  j d ^  { K ; p ,  t) — z ’
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